

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Martes, 04.05.2021¹

AMÉRICA DEL SUR

Sube el contrabando de Soja en Argentina

- ▶ En Misiones, al igual que en otras provincias del norte de Argentina, los secuestros de camiones cargados con soja no declarada continúan en crecimiento. La policía misionera interceptó en el sur de la provincia tres camiones que se dirigían a El Soberbio con unos 88.000 kilos de soja. El trabajo estuvo a cargo de la Unidad Regional VII de la policía de la localidad de Apóstoles y de la Agencia Tributaria Misiones (ATM) que retuvieron los camiones que carecían de la documentación correspondiente a la mercadería embarcada.
- ▶ Días atrás, la policía local retuvo otros seis camiones que evadieron el control de ATM. Según informaron, cada camión tenía entre 29 y 39 toneladas de soja. Semanas atrás, la misma fuerza federal secuestró más de 400 toneladas de soja en dos operativos en Corrientes. En esa ocasión, la carga transportada de forma ilegal ascendía a 348 mil kilogramos de cereales a granel.
- ▶ Con este nuevo operativo suman más de 40 los camiones interceptados en el año en la provincia, según fuentes policiales. Se trata de un delito que, en medio de las retenciones y la brecha cambiaria que hay en la Argentina, viene en auge y que les resulta convenientes a los compradores que la demanda desde los países vecinos.

Fuente: La nación²

Médicos anuncian posible paro en Bolivia

- ▶ El Colegio Médico de Bolivia envió por séptima vez una carta al Ministerio de Salud y Deportes solicitando una reunión para analizar la ley de Emergencia Sanitaria y conocer la estrategia que se plantea aplicar para enfrentar la tercera ola de contagios de Covid-19 en el país.
- ▶ El presidente del Colegio Médico de Santa Cruz, Wilfredo Anzoátegui comentó que si no reciben una respuesta el jueves enviarán una nueva carta al Ministerio de Salud para solicitar el diálogo y en caso de no ser escuchados irán a un paro de 24 horas el viernes.
- ▶ Por su parte, el ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, al enterarse del paro, dijo que esta medida podría ser catalogada de "criminal", pues se la pretende realizar cuando Bolivia se prepara para hacer frente a la tercera ola de contagios de coronavirus.

Fuente: El deber³

Aduana Bolivia endurece controles

- ▶ Desde enero, numerosos pasajeros que retornan al país por vía aérea han denunciado que la Aduana Nacional se ha vuelto más estricta con los controles que realiza a las personas que ingresan al país, llegando en algunos casos a cometer abusos y a pretender cobrar multas o tasas sin razón aparente.

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² <https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/contrabando-de-soja-detectan-mas-camiones-con-destino-a-brasil-nid03052021/>

³ https://eldeber.com.bo/pais/medicos-anuncian-paro-si-no-son-convocados-para-dialogar-gobierno-califica-esta-medida-de-criminal_230380

- › En respuesta a los comentarios y quejas en redes sociales, la Aduana Nacional respondió en Twitter. Señaló que los controles que realiza son los habituales y éstos siguen los protocolos internacionales que establece la Organización Mundial de Aduanas (OMA).

Fuente: Página siete⁴

Detienen a narcotraficante prófugo en Brasil

- › Autoridades brasileñas informaron este domingo que un narcotraficante colombiano del cartel de Medellín, buscado por la Interpol, fue arrestado cerca de Río de Janeiro. Las autoridades buscarán extraditarlo a Estados Unidos.
- › Dese su escondite en Brasil, "coordinaba la logística de compra, venta y transporte de cocaína, morfina, heroína y metanfetamina para el tráfico internacional de drogas, y recibía grandes cantidades de dinero por ello, según las autoridades estadounidenses", explicó la Policía Federal.
- › El cartel de Medellín fue fundado en la década de 1970 por Pablo Escobar, que se convirtió en uno de los narcotraficantes más famosos del mundo, sembrando el terror y dirigiendo un imperio de la droga

Fuente: El universo⁵

ONU advierte descontrol como en Brasil y la India

- › La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha comparecido este lunes en rueda de prensa para actualizar la evolución de la pandemia a nivel mundial. Durante la comparecencia, el director general, Tedros Adhanom, ha avisado de que el descontrol de casos de coronavirus en India y Brasil, "podría ocurrir en otros lugares" si no se cumplen las medidas para evitar los contagios.
- › Tedros también ha señalado de que "en las últimas dos semanas se han notificado más casos en todo el mundo que durante los primeros seis meses de la pandemia", más de la mitad de esos pertenecen a India y Brasil.
- › Según los datos proporcionados por ONU, los descensos de casos y muertes por coronavirus gracias a las vacunaciones solo llegarán cuando los países hayan vacunado en torno al 50% de su población. En el mundo se han administrado hasta el momento más de 1.100 millones de dosis, con China como el país que más ha inoculado (275 millones), seguida de Estados Unidos (245 millones) y la India.

Fuente: RTVE.es⁶

Acontecimientos inesperados en medio del paro nacional en Colombia

- › A cuatro días de las protestas, Duque anunció que le pedirá al Congreso no votar por la reforma tributaria que propuso hace unas semanas, sino por una que resulte del diálogo con partidos y movimientos. También, renunció el cerebro de la reforma, Alberto Carrasquilla, al ministerio de Hacienda.
- › Al quinto día de las protestas contra la reforma fiscal en Colombia, se tiene un saldo de 19 muertos y más de 800 heridos, según informe de la Defensoría del Pueblo. La vicepresidenta de la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode), Martha Alonso, señala que al momento se tienen 1.089 casos de violencia policial, dentro de los cuales se han identificado al menos 124 heridos de violencia.
- › Asimismo, el ministro de Defensa, Diego Molano indica que "Colombia enfrenta una amenaza terrorista, organizaciones criminales están detrás de los actos violentos que empañan la protesta pacífica. Se trata de actos premeditados, organizados y financiados por grupos de disidencias de las FARC y el ELN".
- › La reforma tributaria proponía aumentar los impuestos y el cobro del IVA del 19 % a los servicios públicos, entre otras. Economistas de todas las vertientes coinciden en que el Estado colombiano está urgido de una reforma que aumente el recaudo y permita no solo saldar el déficit y pagar la deuda, sino mantener la histórica reputación de país estable y responsable ante los ojos de los mercados internacionales. La reforma que propuso Duque era, según los economistas, "ambiciosa" y, para un gobierno de centro-derecha, inesperadamente "progresista": hacía permanentes las transferencias a poblaciones vulnerables y gravaba la renta de clases

⁴ <https://www.paginasiete.bo/economia/2021/5/3/aduana-endurece-revision-controles-pasajeros-denuncian-excesos-293764.html>

⁵ <https://www.eluniverso.com/noticias/internacional/un-narcotraficante-colombiano-del-cartel-de-medellin-fue-detenido-en-brasil-nota/>

⁶ <https://www.rtve.es/noticias/20210503/oms-advierde-coronavirus-ocurre-india-brasil-ocurrir-otros-paises/2088538.shtml>

medias y altas. Pero los críticos la consideraron "inoportuna" en medio de la crisis social generada por la pandemia, así como "insuficiente" en su búsqueda de proteger a los vulnerables y cobrarles más a los ricos.

Fuente: CNN⁷

Aprueban plan de acción regional de seguridad ciudadana en Perú

- › El Consejo Metropolitano de Lima aprobó la ordenanza que establece el Plan de Acción Regional de Seguridad Ciudadana 2021 que tiene por finalidad realizar acciones y/o actividades con el objetivo de reducir la inseguridad ciudadana y contribuir a una convivencia pacífica de manera gradual, en el contexto nacional covid-19.
- › Como principales retos del plan se encuentran la disminución de homicidios, la reducción de muertos por accidentes de tránsito, la reducción la violencia de la mujer, la promoción de los espacios públicos, la prevención del delito, entre otros. El plan fue elaborado por las entidades del Estado que conforman el Comité Regional de Seguridad Ciudadana de Lima Metropolitana.

Fuente: El peruano⁸

El Ministerio del Interior en Perú se fortalece

- › Representantes del Ministerio del Interior (Mininter) han brindado asistencia técnica a 364 comités de seguridad ciudadana a nivel nacional para que puedan elaborar e implementar adecuadamente sus planes de acción de seguridad ciudadana (PASC) de acuerdo a sus jurisdicciones, informó dicho portafolio. Actualmente, se han declarado aptos el 73,08 % de los planes de acción regional de seguridad ciudadana presentados ante el Mininter.
- › El director general de Seguridad Ciudadana del Mininter, Alex Rueda, destacó la importancia de seguir promoviendo este tipo de actividades, toda vez que el fortalecimiento de las competencias de los actores que integran los comités se verá reflejado en la eficiente gestión de la seguridad ciudadana en beneficio de la comunidad.

Fuente: Andina⁹

Propuestas de Fujimori y Castillo en seguridad

- › Keiko Fujimori, de Fuerza Popular, y Pedro Castillo, de Perú Libre, participaron este sábado 1 de mayo en el debate en Chota, Cajamarca. Ambos candidatos a la presidencia del Perú presentaron sus propuestas para mejorar la seguridad ciudadana y la lucha contra la delincuencia en el país.
- › Las medidas que propone la lideresa de Fuerza Popular se dividen entre: fortalecimiento de la policía con remuneraciones y capacitaciones, comisarías repotenciadas con los mejores escuadrones, uso de tecnología, un programa de prevención de delitos y oportunidades para jóvenes.
- › Entre las propuestas que presentó el representante de Perú Libre se encuentran: cárcel para los jueces y fiscales corruptos, elección de los nuevos magistrados por mandato popular, un trabajo mancomunado de la policía con organizaciones de bases en todos los barrios del país, trabajo para los reos en carreteras, fortalecer la PNP con presupuesto y gestar una verdadera investigación.

Fuente: RPP¹⁰

La compraventa de bebés venezolanos

- › Las autoridades colombianas pusieron al descubierto una red de trata de personas dedicada a la compra de bebés venezolanos por entre US\$500 y cerca de US\$1.000, quienes eran entregados en Cúcuta y luego trasladados a Europa.
- › De acuerdo a la investigación reseñada por el portal colombiano El Tiempo, el grupo delictivo ofrecía a los recién nacidos a potenciales clientes en Europa con identidades colombianas. La red de trata, además, tenía tiempo

⁷ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-56973896>

⁸ <https://elperuano.pe/noticia/120006-aprueban-el-plan-de-accion-regional-de-seguridad-ciudadana-2021>

⁹ <https://andina.pe/agencia/noticia-mininter-fortalece-planificacion-364-comites-seguridad-ciudadana-843580.aspx>

¹⁰ <https://rpp.pe/politica/elecciones/elecciones-2021-las-propuestas-de-keiko-fujimori-y-pedro-castillo-para-mejorar-la-seguridad-ciudadana-noticia-1334534>

realizando otras actividades criminales como la venta ilegal de cédulas y pasaportes originales a migrantes, delincuentes y redes de prostitución. Al negocio le añadieron el registro de bebés.

- › La operación bautizada como «Natus» fue liderada por la Policía Judicial de Migración Colombia y por la Fiscalía. Las investigaciones reseñan que los tres cabecillas de la red eran una mujer venezolana, una ecuatoriana y un colombiano.
- › La organización criminal llevaba a las mujeres venezolanas gestantes hasta Cúcuta, donde tenía todo organizado para que les atendieran los partos en reconocidas clínicas de la ciudad colombiana. Luego de que los bebés nacían, les sacaban de la clínica ya con los nombres de los padres cambiados para así poder ser llevados a Ecuador y, como si se trataran de bienes materiales, eran trasladados desde la nación andina a Europa para su comercialización.

Fuente: El comercio¹¹

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

Costa Rica inicia una semana de cierre de actividades no esenciales

- › Costa Rica inicia el 03 de mayo una semana de cierre de actividades no esenciales en el centro del país, como medida para desacelerar la tercera ola de contagios de covid-19 que tiene saturados los hospitales.
- › Los establecimientos comerciales con atención al público y no esenciales cerrarán desde este lunes hasta el próximo domingo en las provincias de San José, Alajuela, Cartago y Heredia, que conforman el Gran Área Metropolitana.
- › A esta medida se suma la restricción vehicular por placas entre semana durante todo mayo en los cantones de la región central con un horario de entre las 21.00 y las 5.00 h.
- › En los primeros tres meses del año Costa Rica estuvo en una meseta de casos nuevos de alrededor de 400 diarios, pero después de las vacaciones de Semana Santa, en las que no se aplicaron medidas restrictivas, se ha desatado una nueva oleada de contagios no vista desde el inicio de la pandemia.
- › Según los últimos datos revelados, actualizados al 26 de abril, Costa Rica, país de 5 millones de habitantes, había aplicado 818.884 dosis de la vacuna a personas mayores de 58 años y personal de primera respuesta, para una tasa de aplicación de 15.86 por cada 100 habitantes.

Fuente: Swissinfo.ch¹²

Respuesta tras destitución de jueces por la Asamblea Legislativa controlada por Bukele en El Salvador

- › La destitución de los magistrados de la Sala de lo Constitucional y del fiscal general de El Salvador por el Congreso provocaron un torrente de condenas de la comunidad internacional
- › Entre otras críticas destacó la del gobierno de Estados Unidos, principal socio comercial de El Salvador, que ya se comunicó con el presidente Bukele para expresarle sus “serias preocupaciones” sobre lo sucedido.
- › Bukele tuvo públicos enfrentamientos con los magistrados de la CSJ después de que resolvieran recursos en contra de algunas medidas que él intentó adoptar durante la pandemia.
- › El 01 de mayo, el presidente salvadoreño defendió la votación de los diputados apuntando al artículo 186 de la Constitución salvadoreña que contempla que la Asamblea Legislativa puede destituir a los magistrados “por causas específicas, previamente establecidas por la ley” si la iniciativa cuenta con el apoyo de dos tercios de los diputados.
- › La Sala de lo Constitucional aseguró que la destitución “no está precedida por las garantías procesales necesarias para asegurarla”, e incluso si hubiese contado con un proceso previo, “afecta la dimensión externa de dicho principio formal, que exige la ausencia de presiones por parte de los demás órganos del Estado”.
- › La Organización de Estados Americanos (OEA) rechazó las destituciones recordando que “en la democracia las mayorías tienen la responsabilidad de ser garantes fundamentales para asegurar el respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales; el acceso al poder y su ejercicio con sujeción al estado de derecho; el régimen plural de partidos y organizaciones políticas; y la separación e independencia de los poderes públicos”.

¹¹ <https://www.elcomercio.com/actualidad/compraventa-bebes-venezuela-ecuador-colombia.html>

¹² https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-costa-rica_costa-rica-inicia-una-semana-de-cierre-de-actividades-no-esenciales/46586914

- › La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) también criticó las destituciones "sin debido proceso ni causas específicas constitucionales, lo que pone en riesgo el Estado de derecho" en El Salvador.

Fuente: El Comercio¹³

Guatemala ha desarticulado 31 estructuras criminales en lo que va de 2021

- › Al menos 31 estructuras criminales han sido desarticuladas en Guatemala por las fuerzas de seguridad durante los primeros cuatro meses de 2021, informó el 03 de mayo el Ministerio de Gobernación (Interior) de ese país.
- › De acuerdo con las autoridades, ocho de las 31 organizaciones criminales destruidas se dedicaban a realizar extorsiones en Guatemala y 90 de sus integrantes quedaron detenidos.
- › También fueron desarticulados tres grupos dedicados a los secuestros en el país y fueron arrestadas 14 personas por dicho delito.
- › Durante los primeros cuatro meses del año fueron detenidas otras 78 personas que integraban nueve bandas dedicadas a la trata de personas, estafa, lavado de dinero, robo, contrabando y defraudación aduanera en Guatemala, de acuerdo con la información oficial.
- › Guatemala es considerada por organismos internacionales como uno de los 15 países más violentos del mundo y solo en la última década, entre 2010 y 2020, contabilizó 60.000 asesinatos, la mayoría en la impunidad.
- › Debido a la violencia y a otros factores, como la pobreza, cada año más de 150.000 guatemaltecos deciden emigrar de manera ilegal a Estados Unidos en busca de mejores condiciones de vida.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁴

La ONU pide más esfuerzos para proteger a los periodistas en Honduras

- › La Organización de las Naciones Unidas (ONU) afirmó el 03 de mayo que los periodistas hondureños enfrentan "serios riesgos y obstáculos" para ejercer su profesión de forma independiente, por lo que pidió al Gobierno más esfuerzos para protegerlos.
- › En el contexto adverso de la pandemia de covid-19, incluidas las limitaciones para acceder a información pública, los periodistas en Honduras "nos permiten conocer de graves violaciones de derechos humanos y de esquemas de corrupción", señaló la ONU en un comunicado.
- › La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y la ONU condenaron el asesinato de al menos tres periodistas hondureños este año, así como más de un centenar de agresiones contra la prensa.
- › Con miras a las elecciones generales de noviembre, la ONU enfatizó que Honduras tiene "el deber de instaurar un entorno normativo que propicie un amplio abanico de posiciones políticas y vele por que los votantes tengan acceso a información amplia, precisa y fiable sobre todos los aspectos del proceso electoral", como lo señala la Relatoría Especial sobre la promoción y protección del derecho a la libertad de opinión y de expresión en su informe de 2014.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁵

EE.UU. insta a Ortega a "hacer el sistema electoral más creíble" en Nicaragua

- › La subsecretaria interina para Asuntos del hemisferio occidental del Departamento de Estado de Estados Unidos, Julie Chung, instó el 03 de mayo al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y a los diputados sandinistas, a "hacer el sistema electoral más creíble" cuando discutan una anunciada reforma electoral.
- › "El presidente Ortega y sus seguidores deberían aprovechar esta oportunidad para hacer el sistema electoral más creíble", señaló la diplomática en un mensaje enviado a los medios de comunicación por la Embajada estadounidense en Managua.

¹³ <https://elcomercio.pe/mundo/latinoamerica/el-salvador-la-respuesta-de-los-jueces-destituidos-por-la-asamblea-legislativa-controlada-por-nayib-bukele-y-las-duras-criticas-de-estados-unidos-y-la-comunidad-internacional-noticia/?ref=ecr>

¹⁴ https://www.swissinfo.ch/spa/guatemala-seguridad_guatemala-ha-desarticulado-31-estructuras-criminales-en-lo-que-va-de-2021/46587280

¹⁵ https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-prensa--correcci%C3%B3n_-la-onu-pide-m%C3%A1s-esfuerzos-para-proteger-a-los-periodistas-en-honduras/46587274

- › El Parlamento de Nicaragua, controlado por el oficialismo, tiene previsto discutir unas reformas a la Ley Electoral, propuestas por los sandinistas, y que son vistas por la oposición como herramienta para un posible "fraude" a favor de la reelección del presidente Ortega en los comicios de noviembre próximo.
- › La oposición asegura que la propuesta de los sandinistas, de ser aprobada, "profundizaría la crisis del sistema electoral", puesto que inhibe a candidatos críticos al presidente Ortega, limita la financiación electoral, suspende la observación electoral y restringe derechos constitucionales.

Fuente: DW¹⁶

Japón dona a Nicaragua 1,5 millones de dólares para conservar vacunas

- › Japón donó a Nicaragua 1,5 millones de dólares para reforzar y fortalecer la cadena de frío del Ministerio nicaragüense de Salud con el fin de garantizar la recepción, conservación, manejo y distribución de las vacunas contra la covid-19, informó el 03 de mayo la Unicef.
- › En una declaración, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) explicó que, a través de esos fondos, gestionarán la asistencia, y la compra de los equipos como mantenedoras, refrigeradoras y termos para el transporte de vacunas.
- › Unicef prevé que 150 unidades de salud cuenten con equipos nuevos y funcionando de acuerdo con los requerimientos de la vacuna de la covid-19, para beneficiar a 1,2 millones de nicaragüenses, de los 6,5 millones de habitantes.
- › El Gobierno de Japón otorgará 200 millones de dólares para proporcionar las vacunas para la prevención de la covid-19 en los países menos desarrollados del mundo, a través del Mecanismo Covax, de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que garantiza medicamentos a países pobres, incluido Nicaragua.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁷

El desplome de un viaducto al paso del metro en Ciudad de México deja al menos 15 muertos y 70 heridos

- › Al menos 15 personas murieron y 70 resultaron heridas al desplomarse este lunes un tramo de una vía elevada de la línea 12 del metro de Ciudad de México.
- › La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confirmó a los medios desplazados al lugar del incidente la cifra de fallecidos y agregó que 34 de los heridos habían sido trasladados a un hospital.
- › El Metro de la capital mexicana es uno de los más transitados del mundo, ya que transporta a cerca de 6 millones de personas de lunes a viernes. La demanda baja los fines de semana.
- › Los ciudadanos han criticado la precariedad de las instalaciones y la falta de mantenimiento de una infraestructura que suele padecer interrupciones.
- › La línea 12 del metro, donde se registró el accidente, también conocida como "la línea dorada", fue inaugurada en octubre 2012 cuando el actual canciller de México, Marcelo Ebrard, era jefe de gobierno de la capital del país.

Fuente: BBC News¹⁸

Denuncian en Bahamas una crisis humanitaria por derribo viviendas precarias

- › La asociación Human Rights Bahamas (HRB) denunció el 23 de abril que el gobierno del archipiélago está provocando una crisis humanitaria por el derribo de viviendas precarias en las Islas Abaco, en el norte de este territorio atlántico, en las que mayoritariamente habita población de origen haitiano.
- › El director legal de HRB, Fred Smith, señaló que las casas en Ábaco están siendo derribadas desde el jueves, mientras el caso está ante los tribunales y esperando el fallo del juez.
- › El portavoz del gobierno de Bahamas, Fred Bannister, advirtió que sin la acción del gobierno miles de personas pronto acudirían en masa a la zona -para establecer nuevas viviendas precarias sin ninguna regulación-, poniendo en peligro la salud de "todas y cada una de las personas de esa isla".

¹⁶ <https://www.dw.com/es/eeuu-insta-a-ortega-a-hacer-el-sistema-electoral-m%C3%A1s-cre%C3%ADble-en-nicaragua/a-57418457>

¹⁷ https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-nicaragua_jap%C3%B3n-dona-a-nicaragua-1-5-millones-de-d%C3%B3lares-para-conservar-vacunas/46587838

¹⁸ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-56976696>

- › El punto de inflexión para los haitianos en Bahamas fue el paso del huracán Dorian por el archipiélago atlántico en septiembre de 2019, que provocó daños por valor de 7.000 millones de dólares y más de 1.000 personas dadas por desaparecidas, buena parte haitianos que habitaban en áreas de vivienda construidas sin permiso en las islas Ábaco y Gran Bahama, en el noroeste del país.
- › Las autoridades de Nasau aprovecharon que un número significativo de los afectados en esos dos grupos de islas eran haitianos sin permiso de residencia para anunciar la demolición de construcciones ilegales y la expulsión de todo aquel que permanezca en suelo de Bahamas sin autorización, lo que afecta principalmente personas de la antigua colonia francesa.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁹

Presidente de Cuba califica de "vergonzosa" la preocupación de EEUU por disidente

- › El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, calificó este lunes de "vergonzosas" las preocupaciones del gobierno de Estados Unidos por la salud del artista disidente Luis Manuel Otero Alcántara, internado en un hospital tras haberse declarado en huelga de hambre, mientras Washington mantiene su bloqueo contra la isla.
- › Otero Alcántara mantuvo durante ocho días una huelga de hambre y sed para reclamar la devolución de sus obras que le fueron despojadas por agentes de seguridad cubanos. En la madrugada del domingo fue trasladado a un hospital en circunstancias no precisadas por el gobierno comunista.
- › El 01 de mayo, Julie Chung, oficial del Departamento de Estado de Estados Unidos, expresó en Twitter la preocupación por "el bienestar del activista" y exhortó "al gobierno cubano a tomar medidas inmediatas para proteger su vida y su salud".
- › Estados Unidos mantiene un férreo embargo sobre la isla desde 1962, el cual, según las autoridades cubanas, es la causa principal de los grandes problemas económicos reinantes.
- › El presidente demócrata Joe Biden no ha tocado las más de 240 medidas que adicionó su antecesor, el republicano Donald Trump, a las restricciones del bloqueo, en momentos que Cuba enfrenta una dura situación por el desplome del PIB de un 11% en 2020 y por los efectos de la pandemia de coronavirus.
- › La representación de la Unión Europea en Cuba también mostró el domingo su preocupación por la situación de Otero: "Ahora esperamos que recupere pronto su salud y pueda disfrutar de sus derechos como ciudadano y como artista", señaló en su página de Facebook.

Fuente: France 24²⁰

Liberan a los últimos religiosos secuestrados en Haití, incluidos dos franceses

- › La banda armada denominada '400 Marwozo' puso en libertad a los últimos seis religiosos secuestrados hace 20 días a las afueras de Puerto Príncipe, capital de Haití, el 30 de abril.
- › La noticia fue confirmada por la Iglesia católica, que tuvo que realizar varias jornadas de protesta, cerrar iglesias, colegios y universidades para abogar por la liberación de los rehenes. Sin embargo, no han descrito si fueron liberados por cuenta propia o si se había pagado un rescate, como es usual en esta modalidad de delincuencia, en explosión hace varios meses en la isla caribeña.
- › Hace una semana los delincuentes liberaron a cuatro rehenes: la madre de Jean Anel Joseph, sacerdote haitiano, y otros tres religiosos. Sin embargo, hoy se reincorporaron a la libertad cuatro sacerdotes, una monja y un laico, de los cuales dos son franceses, el sacerdote Michel Briand, que vive en Haití desde hace tres décadas, y la monja Agnès Bordeau.
- › El secuestro de los religiosos conmocionó a la sociedad dentro y fuera de la isla y generó una profunda crisis política que dejó al descubierto el poderío de las bandas armadas. El hecho además aceleró la dimisión de Joseph Jouthe, el primer ministro haitiano, quien dejó el cargo el pasado 15 de abril.

Fuente: France 24²¹

¹⁹ https://www.swissinfo.ch/spa/bahamas-vivienda_denuncian-en-bahamas-una-crisis-humanitaria-por-derribo-viviendas-precarias/46561672

²⁰ <https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20210503-presidente-de-cuba-califica-de-vergonzosa-la-preocupaci%C3%B3n-de-eeuu-por-disidente>

²¹ <https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20210430-haiti-liberan-religiosos-secuestrados-pandillas>

Ministerio de Defensa designa a un director interino en Seguridad Turística en República Dominicana

- › El coronel de la Fuerza Aérea de República Dominicana Roberto Acevedo Tejada fue designado director interino del Cuerpo Especializado de Seguridad Turística (Cestur) en sustitución del general Juan Carlos Torres Robiou, quien la semana pasada puso el cargo a disposición del presidente Luis Abinader.
- › El ministro de Defensa, Carlos Luciano Díaz Morfa, realizó la designación y puso en posesión al oficial, según una nota divulgada por su oficina.
- › Acevedo Tejada, de 43 años, ha estado asignado al Cestur desde 2015. Ha ocupado posiciones en diversas instituciones civiles y militares, agregó la información.
- › El director del Cuerpo Especializado de Seguridad Turística (Cestur), Juan Carlos Torres Robiou, puso hoy su cargo a disposición del presidente Luis Abinader, luego de que su nombre presuntamente figurara en documentaciones en poder de varios acusados de supuesta corrupción.
- › De acuerdo a publicaciones de varios medios, el general Torres supuestamente paga 3,000 dólares al mes por el alquiler de una casa ubicada en Las Terrenas, Samaná, que es uno de los inmuebles objeto de investigación por el Ministerio Público, que acusa a varias personas de un entramado de corrupción.

Fuente: Swissinfo.ch²²

NORTEAMÉRICA

Canadá solicitará pasaporte de vacunas a viajeros

- › La ministra de Salud de Canadá, Patty Hajdu, dice que su gobierno apoya la idea de un “pasaporte de vacunas” y presentará una forma de certificación de vacunas para permitir que los canadienses vacunados viajen internacionalmente.
- › Al igual que Estados Unidos, Canadá ha estado en conversaciones con otros países para encontrar un consenso sobre soluciones universalmente aceptables. “Me estoy reuniendo regularmente con mis homólogos del G7 y esta es una conversación en curso sobre cómo podría verse eso y cómo podríamos tener algún tipo de enfoque estandarizado para esto”, dijo Hajdu al CBC.
- › Hajdu dijo que Canadá probablemente podrá acelerar su propio programa de pasaporte de vacunas adaptando una aplicación existente. La aplicación gratuita ArriveCAN se introdujo en abril de 2020 para ayudar a los viajeros a cumplir con las medidas fronterizas.
- › Hasta ahora, la administración de Biden se ha resistido a la idea de un “pasaporte de vacuna” para Estados Unidos, una estrategia posiblemente sabia dado que el término es un detonante para muchos estadounidenses del otro lado del pasillo político.

Fuente: Forbes²³

Los Proud Boys de Canadá se autodisuelven

- › Los Proud Boys de Canadá, un grupo de extrema derecha nacido a imagen y semejanza de su homólogo de EEUU, ha anunciado que se disuelve. En un comunicado hecho público este domingo, el grupo pone fin a sus actividades asegurando que no ha hecho nada malo y que nunca fueron supremacistas blancos.
- › Fundada en el 2016, los Proud Boys empezaron como una organización que protestaba contra la corrección política y lo que percibían como un ataque a la masculinidad en EEUU y Canadá. De ahí, saltaron a la lucha en las calles. Su fundador, Gavin McInnes, es un canadiense afincado en EEUU.

Fuente: El periódico²⁴

²² https://www.swissinfo.ch/spa/r-dominicana-turismo_defensa-designa-a-un-director-interino-en-seguridad-tur%C3%ADstica/46587782

²³ <https://www.forbes.com.mx/canada-solicitar-pasaporte-de-vacunas-a-viajeros/>

²⁴ <https://www.elperiodico.com/es/internacional/20210503/proud-boys-canada-autodisolucion-ultraderecha-11697866>

EEUU aumenta número de refugiados admitidos

- › El Presidente estadounidense Joe Biden retrocedió en su decisión de establecer el número de refugiados admitidos en EE.UU. en 15 mil -cifra establecida por su antecesor Donald Trump- y aumentó a 62.500 los migrantes que podrán obtener dicho status cuando intenten inmigrar al país.
- › Según el decreto, esta cifra de refugiados “envía un importante mensaje de que Estados Unidos sigue siendo un lugar seguro para algunas de las personas más vulnerables en el mundo”. Este programa de admisión concierne a refugiados seleccionados por las agencias de inteligencia y seguridad estadounidenses en todos los campamentos de la ONU.

Fuente: La tercera²⁵

EEUU no aflojará sanciones a Venezuela

- › La nueva administración de Estados Unidos todavía está revisando las sanciones impuestas por Donald Trump, y los asesores del actual mandatario han dejado en claro que no tienen prisa por relajar la presión sobre Maduro, a quien llaman dictador.
- › Señalaron que, con base en acciones concretas, responderán y continuarán trabajando con socios internacionales para aumentar la presión de manera multilateral hacia ese objetivo de elecciones libres y justas. La administración Biden ha dejado en claro que continuará reconociendo al líder de la oposición, Juan Guaidó, como presidente interino de Venezuela.
- › El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha estado “enviando señales” al gobierno del mandatario Joe Biden para una respuesta. Una de sus señales fue la excarcelación de los llamados “Seis de Citgo” que quedaron bajo arresto domiciliario. Washington acogió con satisfacción la medida, pero reiteró su exigencia de su plena libertad.

Fuente: La tercera²⁶

EEUU denunció que China actúa de forma más “represiva y agresiva”

- › Una China cada vez más poderosa está desafiando el orden mundial, actuando de forma “más represiva” y “más agresiva” a medida que ejerce su influencia, dijo el Secretario de Estado estadounidense Antony Blinken en una entrevista emitida el domingo.
- › Blinken señaló que la posibilidad de una confrontación militar “va profundamente en contra” de los intereses de ambos países, y aseguró que el propósito de Washington es mantener un orden mundial “basado en normas”. “Creo que está profundamente en contra de los intereses tanto de China como de Estados Unidos llegar a ese punto, o incluso dirigirse en esa dirección”, dijo Blinken.

Fuente: Infobae²⁷

²⁵ <https://www.latercera.com/mundo/noticia/biden-aumenta-a-62500-el-numero-de-refugiados-admitidos-a-eeuu/NKCAON2O2RBYHADBZZ4UNREXZU/>

²⁶ <https://www.latercera.com/mundo/noticia/eeuu-no-aflojara-sanciones-a-venezuela-pese-a-senales-que-envia-maduro-al-gobierno-de-biden/BH5UYQHWONHGNE6MBOU3DX5EQ/>

²⁷ <https://www.infobae.com/america/eeuu/2021/05/03/eeuu-denuncio-que-china-actua-de-forma-mas-represiva-y-agresiva-a-medida-que-ejerce-su-influencia/>